



Balance del Grupo de Trabajo Técnico

**El MITECO alcanza el 80 % de los objetivos
planteados en el Marco de Actuaciones Prioritarias
para Recuperar el Mar Menor para el año 2025**

- El compromiso de gasto supera en este año los 225 millones de euros para la mejora del Mar Menor y su cuenca vertiente
- Se han iniciado las obras en el Cinturón Verde, la remediación de tres nuevos conjuntos en la Sierra Minera y la restauración del frente litoral
- También están en marcha las convocatorias para nuevas ayudas de mejora del saneamiento y de la gestión ambiental del sector ganadero
- La retirada de Puerto Mayor y la restauración de la Caleta del Estacio está en licitación
- Se ha aprobado la licitación de las obras de gestión de inundaciones en la rambla de Cobatillas

19 de diciembre de 2025- El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) ha cumplido en su totalidad o práctica totalidad con el 79,2 % de los objetivos para el año 2025 dentro del Marco de Actuaciones Prioritarias para Recuperar el Mar Menor (MAPMM), dotado con 675,05 millones.

Así lo ha analizado este viernes en su balance de final de año el último Grupo de Trabajo Técnico del MAPMM, reunido en la Oficina Técnica del Mar Menor (OTMM) bajo la presidencia del subsecretario del MITECO, Miguel González Suela, y la Comisionada del Ciclo del Agua y Restauración de Ecosistemas, Francisca Baraza.

De los 47 objetivos planteados a principios de año, los órganos gestores y la OTMM han cumplido el 100 % de 28 de ellos, como independiente de la mejora de saneamiento y depuración de municipios; el sistema de monitorización de la laguna y la ejecución de 41 sondeos de investigación en la cuenca vertiente; las ayudas a la transición ecológica del sector ganadero, la Fase I de la restauración de las



ramblas mineras; el inicio del Cinturón Verde, la licitación de la retirada de Puerto Mayor o la suscripción de un convenio con las universidades de Murcia y Cartagena para el sistema de seguimiento evaluación independiente de la recuperación, entre otros.

Asimismo, están cerca de su cumplimiento íntegro 9 objetivos, incluido el inicio de las obras de la Fase II de restauración de las ramblas mineras; la aprobación del modelo de intervención integral en la rambla del Albujón o el inicio de la obra del proyecto de corrección hidrológica en la rambla de Cobatillas.

GRAN AVANCE DEL MAPMM EN EL ÚLTIMO TRIMESTRE

El alto grado de cumplimiento de los objetivos planteados por el MITECO se debe al relevante avance de los proyectos registrado en el último trimestre del año, en el que los distintos departamentos del ministerio han iniciado las obras o ultimado la tramitación de proyectos del MAPMM que alcanzan un presupuesto global estimado de 121,3 millones.

Desde el pasado mes de octubre, la Dirección General de la Costa y el Mar ha solicitado el proyecto de desmantelamiento de Puerto Mayor y la recuperación ambiental de la Caleta del Estacio, que cuenta con un presupuesto superior a los 25 millones.

Otro proyecto aprobado por esta dirección general ha sido el encargo de la Fase I de la restauración de dunas en 6 áreas de La Manga del Mar Menor, cuyo objetivo es conservar los valores naturales en una zona altamente presionada por el urbanismo, para lo cual se destinan 210.000 euros.

Además, la Fundación Biodiversidad ha convocado las ayudas para la mejora ambiental de las explotaciones ganaderas intensivas y el apoyo a la ganadería extensiva en el Campo de Cartagena, con 11,5 millones, y que prevé adjudicar durante el primer trimestre de 2026.

Por otro lado, el Consejo de Ministros ha aprobado un Decreto de la Dirección General del Agua de ayudas a los municipios de la cuenca vertiente para la mejora de sus redes de saneamiento y depuración y evitar, de esta manera, fugas y pérdidas de aguas residuales. El montante total es de 20 millones de euros.



Además, la Dirección general del Agua ha aprobado el proyecto de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) de recuperación de la rambla de La Pescadería y el parque inundable de Los Alcázares, presupuestado en 35,8 millones de euros y que será validado definitivamente en las próximas semanas por el Consejo de Ministros para iniciar así su licitación.

Por otra parte, el Consejo de Ministros autorizó la semana pasada a la CHS la contratación de las obras de protección frente a inundaciones en la rambla de Cobatillas, cuyo presupuesto estimado es de 15,9 millones de euros.

Otro avance más dado en el último trimestre lo lidera la Dirección General de Biodiversidad, Bosques y Desertificación, que ha comenzado las obras de remediación ambiental del cuarto conjunto minero en la Sierra de Cartagena y La Unión (Peña del Águila, Zona I) y ha realizado el encargo de otras dos fases más de los conjuntos del Llano del Beal (Zona 2) y Sancti Spiritu, con una nueva inversión de 8 millones de euros.

Esta dirección general también ha autorizado, por casi 1 millón de euros, el encargo del proyecto de consolidación de diversos elementos del patrimonio industrial asociado a la minería, existentes en los terrenos adquiridos por el MITECO para intervenir en la Sierra Minera. El MITECO intervendrá en los antiguos pozos y la consolidación y puesta en valor de la antigua fundición "Dos Hermanos", en El Descargador II (Cartagena), y de la antigua mina "Los Burros", en Brunita (La Unión).

Asimismo, la DGBBD ha iniciado el Cinturón Verde con el encargo del proyecto del Área de Restauración de Ecosistemas del Entorno del Carmolí, donde prevé invertir 1,4 millones de euros. A esta cantidad hay que sumar otro medio millón más para desarrollar el programa de vigilancia ambiental y mantenimiento durante los dos siguientes años a la conclusión de los trabajos.

INFORMACIÓN DE SOPORTE A LA DECISIÓN

Por otra parte, responsables del MITECO han presentado en el GTT los últimos avances del Sistema de Integración de la Información y de Soporte a la Decisión (DSS), que integrará todos los datos obtenidos mediante el sistema de monitorización continua, muestreos in situ y muestreos remotos, la caracterización hidrogeológica y de contaminación difusa de la cuenca vertiente, y la modelización de los procesos biogeoquímicos y su efecto en la biota de la laguna.



En espera de cerrar la ejecución del presupuesto de 2025, los datos alcanzan los 567 millones movilizados en actuaciones, de los que 225 millones, el 33,4 % del MAPMM, están ya comprometidos.

La valoración del MITECO de esta ejecución es muy positiva, marcándose como objetivos para 2026, el impulso de las actuaciones del cinturón verde, y de las actuaciones de renaturalización y mejora ambiental de ramblas, gestión de inundaciones y creación de corredores verdes que doten de conectividad a toda la red de drenajes, así como la recuperación hidrológico-forestal de la cuenca media y alta, todas ellas dentro de la línea 2 del MAPMM que es la que tiene la mayor dotación de este marco.